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Ill областная научно-практическая конференция

Д ВА года назад про
шла III областная 
научно - практиче

ская конференция по внед
рению достижений науки 
и техники в народное хо
зяйство. Она объедини
ла усилия научных работ
ников и производственни
ков для решения задач 
рационального исполь
зования трудовых ресур
сов и ускоренного роста 
производительности тру
да. Существенная осо

бенность рекомендаций по
следней областной научно- 
практической конферен-

на металлургическом ф а
культете вопрос об уча
стии факультета в выпол
нении рекомендаций III 
областной научно-прак
тической конференции не 
'менее двух раз (в год об
суждается на заседании 
партийного бюро и партий
ных собраниях. З а  реали
зацией принятых решений 
осуществляется посто
янный контроль ісо сторо
ны партийного бюро.

Механический факуль
тет благодаря пристально
му вниманию к  этой проб
леме со стороны партбюро

страции в выполнении 
важнейших НИР.

Важной предпосылкой 
успешной реализации за
конченных исследований 
является и заключение до
говоров о содружестве с 
предприятиями, внесение 
в гірограмы этих догово
ров тематики, рекомендо
ванной конференцией.

Окончание большинства 
работ запланировано на 
конец 10-й пятилетки. Но 
ряд каф едр уже сейчас за
вершили свои исследова
ния и их внедрение. Это 
кафедра обработки метал-

ВЫПОЛНЕНИЕ РЕКОМЕНДАЦИЙ -  ЗАБОТА ПАРТИЙНАЯ

В постановлении ЦК 
КПСС и Совета Минист
ров СССР от 6 апреля 
1978 года, Совмина 
РСФСР от 5 июня 1978  
года и приказа министра 
ВиССО СССР от 6 мая 
1978 года «О повышении 
эффективности научно- 
исследовательской рабо
ты в высших учебных за
ведениях» поставлены 
задачи дальнейшего раз
вития научно-исследова
тельской работы в высших 
учебных заведениях и по
вышении ее эффективно
сти. Отмечено, что науч
ный потенциал высшей 
школы, ее высококвалифи
цированные кадры еще не 
в полной мере использу
ются для решения важ
нейших научно - исследо-

Партийная усизнъ

ИСПОЛЬЗОВАТЬ РЕЗЕРВЫ НАУКИ

ции — наличие в них ком
плексных научно-техниче
ских программ, которые 
выполняются по единому 
плану научными и произ
водственными коллекти
вами.

Важная роль в реализа
ции рекомендаций кон
ференции отведена коллек
тиву ученых У;ПИ. Уче
ные института выполня
ют работы по развитию 
основных направлений 
фундаментальных иссле
дований, включающих 13 
тем, участвуют в реали
зации 8  межотраслевых 
комплексных проблем, и

2 2  комплексных научно- 
ехнических программах.

Партийный комитет ин
ститута и партийное бюро 
факультетов постоянно на
целивают коллективы уче
ных УПИ на полное и сво
евременное ізавершение 
всех исследований, на 
внедрение работ в народ
ное хозяйство области, на 
достижение при этом вы
соких технико-экономи
ческих результатов.

В выполнении рекомен
даций активно участвуют 
коммунисты. Например,

уже выполнил все запла
нированные работы и вы
двинул дополнительно 7 
тем. Более половины тем 
выполнено на инженерно
экономическом факульте
те. Успешно работает в 
этом отношении и электро
технический факультет: 
учѳные-электрики решили 
дополнительно к  плану 
разработать еще 2  важ 
ных научно-исследователь
ских темы.

На заседании парткома 
института в июне этого 
года слушался вопрос о 
работе проблемной лабора
тории противоопухоле
вых и противолучевых 
медпрепаратов, выполня
ющих работы по рекомен
дациям конференции. В 
целом работа ученых-хи- 
миков была признана удов
летворительной. Но в по
становлении парткома на
мечены меры по дальней
шей активизации внедре
ния выполненных исследо
ваний.

По заданию партийного 
комитета ход внедрения 
исоледований контроли
рует комиссия по контро
лю деятельности админи

лов давлением (заведую
щий — профессор В. JI. 
Колмогоров, парторг —
А. Г. Стукач), кафедра 
металлургии легких метал
лов (заведующий —
С. И. Кузнецов, парт
орг — Н. Г. Тюрин), ка- 
ферда металлургии тяж е
лых цветных металлов (за
ведующий — профессор 
И. Ф. Худяков, парторг—
С. В. Карелов) и другие.

Однако, в организаци
онной работе по реализа
ции конференций, выпол
нению отдельных тем име
ются некоторые недостат
ки. Прежде всего обра
щает внимание большая 
неравномерность участия 
различных факультетов в 
этой работе. Н а металлур
гическом факультете уча
ствует 1 1  каф едр и выпол
няется 40 тем. А тепло
энергетический и радио
технический факультеты 
выполняют по одной теме. 
Ниже своих возможностей 
работают здесь и факуль
тет технологии силикатов, 
физико-технический, хими- 
ко - технологический.

Имеются отставания и

во внедрении некоторых 
тем. Например, медлен
но внедряется на Ураль
ском алюминиевом заводе 
установка для очистки воз
духа от соединений фтора. 
Это отмечалось в постано
влениях партийного ко
митета. В настоящее вре
мя эта установка уже го
товится к  испытаниям. К 
сожалению, этот пример 
пассивности некоторых 
ученых в деле внедрения 
своих научных работ не 
единичен.

Есть и другие недостат
ки. Задача партийного 
бюро факультетов наряду 
с повседневной работой 
по организации выполне
ния рекомендаций област
ной конференции, осущест
влению контроля ;за внед
рением законченных ис
следований — уже сейчас 
начинать работу по подго
товке предложений ф а
культетов для включения 
их в материалы IV област
ной научно-практической 
конференции.

А. ЖДАНОВИЧ, 
секретарь парткома.

вательских и социально- 
экономических проблем.

В высших учебных заве
дениях еще мало выпол
няется крупных комплекс
ных исследований, и ре
зультаты завершенных ра
бот медленно внедряются 
в практику. Требует 
дальнейшего укрепления 
научно - исследователь
ская, экспериментальная 
и опытно-конструкторская 
база вузов, ѵ являющихся 
крупными учебно-науч
ными центрами. Нуждает
ся в совершенствовании 
система планирования и 
организации научной дея
тельности высших учебных 
заведений.

В Уральском политехни
ческом институте имени
С. М. Кирова в настоя
щее время работает 98  
докторов наук и 981 кан
дидат наук Функциони
рует 8 проблемных и 13 
отраслевых лабораторий. 
Годовой объем научно-ис
следовательских работ со,г 
ставляет 8,6  миллиона 
рублей по хоздоговорам и 
2 миллиона рублей — по 
госбюджету. Важнейшая 
тематика составляет в ин
ституте около 72 процен
тов.

Ученые института при
нимают участие в разра
ботке нескольких межву
зовских программ, выпол
няют 31 комплексную хоз
договорную работу, актив
но участвуют в выполне
нии рекомендаций III об
ластной научно-практиче
ской конференции, ведут 
работы по договорам о со
дружестве с предприятия

ми, внедряют свои разра
ботки в практику.

На последнем заседании 
партийного комитета, за
слушав и обсудив доклад 
проректора института но 
научной работе, профессо
ра, доктора технических 
наукИ. Ф. Худякова, было 
отмечено, что в этой ра
боте имеются еще значи
тельные . резервы. Так, 
на электротехническом фа
культете медленно возра
стает доля важнейшей те
матики (сейчас она сос
тавляет всего 16,8 процен
та). План внедрения и 
институте перевыполндет- 
ся по объему, но система
тически недовыполняется 
по номенклатуре. Тре
буется дальнейшее раз
витие крупных комплекс
ных исследований, откры
тие новых отраслевых ла
бораторий и увеличение 
бюджетного финансирова
ния, существенное ук
репление материальной 
базы проводимых исследо
вании.

В институте мало вни
мания уделяется патенто
ванию новых разработок 
за границу. До настояще
го времени не продано ни 
одной лицензии или тех
нологии. Постановлением 
ЦК КПСС и СМ СССР от 
6 апреля 1978 года Ураль
ский политехнический 
институт имени С. М. Ки
рова включен в список ве
дущих вузов страны, что 
накладывает на коллектив 
института еще большую 
ответственность в деле 
развития и повышения эф
фективности научных ис
следований.

Г. ПЕТРОВА.

Наши стипендиаты
По итогам минувшего 

года приказом МВиССО 
РСФСР именные стипен
дии назначены:

Стипендия имени В. И.
ТТ р н и н э

ГОЛОМИДОВУ Алек
сею Ильичу, группа 
Мт-590.

ФОКИНОИ Юлии Вла
димировне, группа
Мт 589.

ДЕМИНУ Сергею Пет
ровичу группа Р-556.

КОЛМОГОРОВУ Гав 
риилу Степановичу, груп
па P-533-a.

ПЕЧЕРКИНОИ Нине 
Николаевне, группа
Р-553.

ШАЙДУЛИНОЙ Мари
не Вячеславовне, группа 
Р-556.

ЖЕРДЕВОЙ Наталье 
Никитичне, группа С-551.

ПЫТКЕЕВУ Владими
ру Тимофеевичу, группа 
С-465.

МИКАЕВОИ 
іиевне,

Елене
группа

ОПАРИНУ Дмитрию 
Всеволодовичу, группа 
Ф -540

ПОСТНИКОВУ Андрею 
Викторовичу, группа
Ф 542.

БУШИНОИ Нине Лео
нидовне, группа НТ-514.

Стипендия имени С. М. 
Кирова.

САННИКОВУ Сергею 
Андреевичу, группа
Р-460.

Стипендия имени П. П. 
Амосова

ТРОПОТОВУ Алек
сандру Васильевичу, груп
па Мт-591.

Назначены именные 
стипендии следующим 
студентам:

Стипендия имени В .И. 
Ленина

НЕУСТРОЕВУ Сергею 
Петровичу, группа Мт-322.

БОНДИНУ Андрею Ру- 
дольфовйчу, группа
Мт-331.

РАСПОПОВУ Михаилу 
Германовичу, группа
Хт-379.

СКРОБОВОЙ Елене 
Викторовне, группа
Хт-378.

МЕДВЕДЕВОЙ Мари 
не Владимировне, группа 
Хт-468.

ПИЖЕНКОВУ Евгению 
Николаевичу, группа
М-475.

РУБЦОВОЙ Ирине 
Георгиевне, группа
М-485.

СИСИНУ Марку Алек
сандровичу, группа С-374.

ЖДАНОВУ Вячеславу 
Михайловичу, группа 
Э-377.

ЕВДОКИМОВУ Сер
гею Викторовичу, группа 
Э-378.

Стипендия имени И. И. 
Ползунова
КОТОВОЙ Людмиле Ва
сильевне, группа Т-542.

Профсоюзная з/сизнъ
Подведены итоги смот

ра-конкурса эффективно
сти и качества работы ф а
культетов. Этот конкурс 
проводится только по ос
новным, определяющим 
показателям и его резуль
таты позволяют судить о 
том, с какими показате
лями заканчивают ф а
культеты третий год 1 0 -й 
пятилетки.

Приятной «неожидан
ностью» нынешнего под
ведения итогов явилось 
1 место факультета тех
нологии силикатов. Это 
обусловлено прежде все
го высокими показателя
ми факультета по разде
лам «выпуск учебников», 
«выпуск монографий» и 
«экономическая эффек
тивность».

Традиционно высокое 
место занял металлурги
ческий факультет. Этот 
большой высококвалифи
цированный , коллектив

Впереди-силикатчики
имеет очень ровные ре
зультаты по всем разде
лам.

Больших трудовых ус
пехов достиг электротех
нический факультет (осо
бенно по разделам «дип
лом с отличием», «эко
номическая эффектив
ность», «защ ита канди
датских диссертаций ас
пирантами») и, если бы 
не максимальное число 
правонарушителей, ф а
культет, безусловно, за 
нял бы более высокое м е
сто. Очевидно, руководст
ву факультета имеет 
смысл подумать над этим.

Сдал свои позиции фи
зико-технический факуль
тет. Особенно плохо обсто
ит дело здесь с охраной 
труда. Это замечание от

носится и к строительно
му факультету.

Последнее место аанял 
радиотехнический фа
культет, имеющий по 
целому ряду показателей 
очень слабые результаты 
(«защита кандидатских 
диссертаций», «статьи s  
центральной печати», 
«экономическая эффек
тивность» и др.). До кон
ца года еще есть время, 
и администрации парт
бюро и профбюро отстаю
щих факультетов нужно 
приложить все силы для 
успешного выполнения со
циалистических обяза
тельств третьего года 
1 0 -й пятилетки.

О. ГОМАНЕК, 
вам. іфедседателя  

МК.



В середине ноября со
стоялась выездная учеба 
комсомольского актива 
металлургического ф а
культета. Проведение вы
ездной учебы стало тра
дицией, но нынешняя от
личалась от прошлых 
тем, что впервые на уче
бу собрались вместе и 
комсомольские и профсо
юзные активисты. Вызва
но это желанием бюро 
ВЛКСМ и профбюро уг
лубить и расширить свя
зи между комсомольской 
и профсоюзной организа
циями.

И нформация

Хорошая 
традиция
Учеба проводилась в 

восьми секциях. Програм
ма была довольно напря
женной, предстояло ре
шить немало вопросов, но 
члены бюро, проводив
шие учебу, подготовились 
очень хорошо, и никаких 
организационных трудно
стей не возникало.

Перед ребятами высту
пили члены бюро старого 
состава. Они рассказыва
ли о своей работе, -поде
лились опытом. Эта уче
ба много дала первокурс
никам — они ведь нович
ки в институте, и очень 
важно было оперативно 
ввести их в курс дела, по
мочь советом.

А вечером состоялся 
концерт, организованный 
силами делегаций. Перво
курсники показали самую 
интересную программу.

Е. ФЕДЯКОВА,
I курс ФОПа.

Вечер ФОПа
В прошедшую субботу студенты нашего инсти

тута пришли на вечер ФОПа. Многие из них по
лучили Дипломы ob окончании того или иного 
отделения факультета общественных профессий

С рассказами о работе отделений, планах и 
задачах выступили их руководители. Студентам 
и преподавателям, наиболее активно работаю
щим на ФОПе, были вручены Почетные грамоты 
Кировского райкома ВЛКСМ.

С отчетом о своей работе выступили отделе
ния: хоровая капелла, ансамбль бального танца, 
ансамбль танца УПИ, камерный оркестр, оркестр 
народных инструментов, драматическая студия 
«Современник».

Т. ЛОМОНОСОВА, 
зам. декана ФОПа.

Н а очередном 
заседании______

центральной группы на
родного контроля слу
ш ался отчет о работе 
ГНК радиотехнического 
факультета (С. К. Кир- 
шин).

На заседании выступи
ли руководители секторов 
ЦГНК Ю. М. Полежаев, 
В. С. Пахолков, А. И. 
Сотников, Б. А. Потехин, 
председатель ЦГНК
В. Т. Луценко. Было от
мечено хорошее начина
ние ГНК радиофака по 
учету- простаивающих де
фицитных приборов и 
оборудования с и(елью его 
использования заинтере
сованными кафедрами. 
Работа Рт в целом оцене
на положительно, но ука
зано на существенные не
достатки: плохую работу 
научно - и с с л е д о в а т е л ь 
ского сектора ГНК, недо
статочную гласность ра
боты ГНК. Группе народ
ного контроля Рт посове
товали обратить внима
ние на планирование за
седаний и учебу членов 
ГНК, на налаживание 
прочных связей с «Комсо
мольским прожектором» и 
проведение с ним прове
рок и рейдов.

На заседании было от
мечено, что секторы 
ЦГНК ведут плановую ра
боту. В летний период
большое внимание уделя
лось контролю за работой 
приемной комиссии инсти
тута и факультетов.

Административно - хо
зяйственный сектор зани
мался контролем исполь
зования легкового транс
порта. Обнаруженные не
достатки в этом вопросе 
доведены до сведения ад-

мийистрации и взяты под 
контроль ЦГНК. Этим же 
сектором вскрыты серьез
ные недостатки в органи
зации выезда студентов 
на ' сельскохозяйственные 
работы.

Особый интерес вызва 
ла информация руководи 
теля жилищно-бытового 
сектора А. П. Дорошкеви- 
ча о крайне неудовлетво
рительном капитальном 
ремонте 1 2  студенческого 
корпуса. Принято реше
ние об обсуждении этого 
вопроса на бюро ЦГНК с 
привлечением декана, 
зам. декана по быту и 
представителя хозяйст
венных служб института.

Из выступлений руко
водителей секторов следу
ет, что работа ведется со
гласно плану. Правда, 
имеются существенные 
недостатки в организаци
онной работе по связи с 
секторами ГНК факульте
тов и отделов, отсутству
ет своевременная инфор
мация на стендах, в стен
ных газетах. Практически 
на всех факультетах и в 
масштабе института орга
низационно не оформле
ны штаты «КП» и отсю
да — отсутствие какой- 
либо совместной работы 
органов народного конт
роля с ними.

Быстрейш ая активиза
ция этой работы — важ 
нейшая задача, стоящая в 
настоящее время перед 
народными контролера
ми.

В. ЛУЦЕНКО, 
председатель ЦГНК,

В. ПОЛУЯНОВ, 
член ЦГНК.

Первокурсник, в У П И

Первые впечатления
Прошел месяц — наш первый месяц учебы в 

УПИ. Колхозная пора уже вспоминается как давнее 
боевое крещение — ее заслонили новые впечатле
ния, множество впечатлений. Все у нас впервые: 
первая лекция и первое опоздание, первая стипен
дия, первая встреча с заместителем декана и по
лучение студенческого билёта...

Экс-школьнику за один короткий месяц трудно 
перестроиться на новый лад: от такого — студенче
ского! — темпа учебы и комсомольской работы 
просто захватывает дух. Памятуя свой школьный 
опыт, идут физтехи-первокурсники на первое ком
сомольское собрание курса с неохотой и ворчаньем. 
Но вдруг обнаруживают, что это не обязательная 
скучная традиция, а место рождения новых планов, 
решения очень важных проблем.

Многие впервые услышали на собрании, что бу
дущий год для физтеха особенный — год тридцати
летия факультета. Достойная встреча этого праздни
ка без скидки ложится и на хрупкие плечи перво
курсников. Ведь от нашей учебы зависит во многом 
и успеваемость по факультету. И потому «научить
ся учиться» нужно как можно быстрее. Но пости 
гать мудрости и сложности студенческого обучения 
пока приходится путем сбора «шишек», а как было 
бы хорошо узнать эти секреты от более опытных 
собратьев!

Всякий из нас хочет узнать побольше и подроб 
нее о будущей профессии. Это естественное жела 
ние можно хоть как-то удовлетворить, если органи
зовать встречу (или встречи!) с представителями 
выпускающих кафедр — ведь наши нынешние зна
ния о профессии мало чем отличаются от сведений 
абитуриента.

Прошел уже ,месяц, как мы — первокурсники 
А как много таких месяцев еще впереди! И не хо
чется терять драгоценного времени!

Н. БЕЛОЗЕРОВ, 
слушатель ФОПа.

імяаваапЕішАаі

Староста группы. Какими 
качествами должен он об
ладать? Какова его роль в 
жизни группы? Являются 
ли его действия чисто фор
мальными? Чтобы выяснить 
эти вопросы, я поговорила 
с одним из лучших старост 
радиотехнического факуль
тета Евгением Булатовым 
(группа Рт-374). Ребята из 
его группы рассказывали о 
Жене как о человеке, серь
езно увлекающемся туриз
мом, игрой на гитаре, ак
тивно занимающемся в 
СНТО и —  самое главное—  
пользующемся уважением

*  М ир группы
сообщать о таком явлении 
в деканат необходимо. Как 
правило, в таких случаях 
люди не обижаются, навер
ное, сами понимают, что 
виноваты.

— Как у тебя строятся 
взаимоотношения с груп
пой!

—  В основном я пытаюсь 
действовать на ребят, - вос
питывать их дисциплинар
но, методом убеждения. Не 
давить, не приказывать, что 
может привести только к

Н е ф о р м а л ь н а я
долж ност ь

*  Задача дальнейшего 
совершенствования 
системы О П П

и доверием окружающих 
его людей.

— Женя, трудно пи быть 
старостой!

—  Нелегко. Чувствуешь 
не столько нагрузку во вре
мени, сколько моральную: 
ие забыть передать группе 
распоряжения деканата, 
следить за посещаемостью, 
договориться об экзаме
нах, помочь уладить чьи-то 
дела. Все это держит в по
стоянном напряжении.

— Всегда ли удается 
быть принципиальным до 
конца! Например, в вопро
се посещаемости!

—  Контроль за посещае
мостью —  одна из основ
ных обязанностей старо
сты. Конечно, часто пропу
скают по уважительным 
причинам, но иногда пере
ходит в систему пропускать 
лекции по некоторым пред
метам. В таком случае, ко
нечно, ставить пропуски и

конфликту, а где-то понять, 
может быть, уступить, где- 
то, наоборот, попытаться 
объяснить, убедить в сво
ей правоте. Именно этим, 
по-моему, можно завоевать 
авторитет —  не методом  
готовых установок и выго
воров, а налаживанием кон
такта между людьми в 
группе, взаимопониманием. 
Конечно, помочь человеку 
получить разрешение пе
ресдать экзамен, съездить 
на несколько дней домой—- 
это все вроде бы простые 
организационные вопросы. 
Но как часто бывает необ
ходимо своевременно их 
решить, чтобы помочь че
ловеку, в трудный момент 
позаботиться о нем. Зна
чит, не так уж это фор
мально —  «просто выпол
нять свои обязанности».

М. ИЛЫШЕВА,
2 курс ФОПа.

Д ойти до каждого
В конце ноября на 

партийных собраниях фа
культетов будет обсуж
даться вопрос о задачах 
партийных организаций 
по совершенствованию си 
стемы ОПП студентов. 
Чем вызвана необходи
мость вновь ставить е  
центр внимания эти во
просы?

Система общественно- 
политической практики 
студентов, разработанная 
в нашем институте при 
непосредственном уча
стии и под руководством 
партийной организации, 
парткома института, проч
но вошла в жизнь, как со
ставная часть учебно-вос
питательного процесса. 
Главной задачей, кото
рую она призвала ре
шать, является подготов
ка специалистов, имею
щих не только прочные 
специальные знания, но и 
навыки и умение рабо
тать с производственным 
коллективом.

Наш институт дсбился 
определенных успехов в 
решении этой задачи. До
статочно напомнить, что 
в различных формах 
ОПП участвовало в ми
нувшем учебном году 
11828 студентов, то есть 
практически весь кон
тингент обучающихся на 
дневном отделении. Зачет 
по ОПП получили 90 ,25  
процента. Студентами ин
ститута в учебном году 
прочитано лекций, прове
дено политинформаций, 
бесед — 22164.

Организация и прове
дение ОПП находятся 
под постоянным контро
лем партийного комитета 
и ректората. Парткомом 
была проведена работа по 
ОПП на радиотехниче
ском и строительном фа
культетах. Состояние об
щественно - политической 
практики на факультете 
технологии силикатов рас
сматривалось на декан
ском совещании.

К сожалению, в по

следние годы комитет 
ВЛКСМ и факультетские 
бюро значительно ослаби
ли внимание к организа
ции и проведению общест
венно-политической прак
тики, переложив практи
чески все на плечи фа
культетских советов ОПП.

Дальнейшее совершен
ствование системы обще
ственно - политической 
практики должно охваты
вать комплексно все ее 
направления и основные 
звенья. В первую очередь 
это относится к усилению 
организационной работы 
комсомольских бюро и 
советов ОПП факульте
тов. Они призваны с 
первых месяцев учебного 
года создать все необхо
димые организационные 
предпосылки для усилен
ного проведения ОПП сту
дентами.

Следует четко опреде
лить общественные пору
чения всем без исключе
ния студентам. Задача 
сложная, но разговоры о 
невозможности привлечь 
всех студентов института 
к выполнению поручений 
не имеют веских основа
ний. Привлечение всех 
студентов к общественной 
работе — это первый 
шаг к реализации важ
нейшего принципа комсо
мольской работы «дойти 
до каждого».

Планирование заданий, 
контроль за их выполне
нием обеспечат необходи
мость условия для равно
мерной загрузки студен
тов заданиями ОПП и 
позволяют управлять про
цессом прохождения об
щественно - политической 
практики. Пока что мы 
не можем оперативно 
влиять на ход ОПП в те
чение учебных семина
ров, а это приводит к не
разберихе и формализму 
при проведении общест
венно - политической ат
тестации и сдаче зачета 
по ОПП.

Для оперативного уче

та выполнения заданий 
по ОПП все основные 
формы отчетности были 
внесены в академический 
журнал групп. Однако, 
как показывают многочис
ленные проверки, эти раз 
делы журнала заполня
ются из рук вон плохо.

Много недостатков ос
тается и в организации и 
проведении общественно- 
политической аттестации. 
Отсутствие оперативной 
информации о ходе ОПП 
приводит к большим 
трудностям при сдаче 
зачета. Вот тогда и воз
никают надуманные об
щественные поручения, и 
проводится по 5 — 7 бесед 
в группе за неделю, что 
неизбежно ведет к фор
мализму в проведении за
чета.

Как же преодолеть эти 
недостатки? Необходима 
постоянная, регулярная 
учеба комсомольского ак
тива и преподавателей по 
вопросам организации и 
проведения ОПП. Начи
нать надо еще раз с вни
мательного, вдумчивого 
изучения положения об 
ОПП (тем более, что с 
первого сентября 1977  
года действует новое, до
полненное и переработан
ное). Кафедра научного 
коммунизма на основе 
изучения ОПР в период 
производственной практи
ки за ряд лет подготови
ла рекомендации по ее 
совершенствованию, часть 
которых была опубликова
на в «ЗИКе».

Важная задача стоит 
перед комитетом ВЛКСМ, 
факультетскими бюро. На
до поставить дело так, 
чтоб общественно - поли
тическая практика стала 
СТЕРЖНЕМ всей работы 
комсомольской организа
ции, а не просто сектором 
комитета и бюро ВЛКСМ.

В ясной, казалось бы, 
схеме: выдача задания на 
подготовку лекции, бесе
ды, политинформации, — 
консультация с препода

вателем кафедры общест
венных наук — контроль 
со стороны комсорга и 
агитатора — выступление 
в группе — выступление 
на внешнюю аудиторию,— 
много, к сожалению, сла
бых звеньев.

На факультетах плохо 
организована работа лек
ционных бюро. Хотя их 
задачи и полномочия оп
ределены специальным 
положением, конкретных 
дел на факультетах слиш
ком мало. Партийным ор
ганизациям надо помочь 
комсомольским бюро фа
культетов. Шире при
влекать к работе в лекци
онных бюро факультетов 
преподавателей, сотрудни
ков - комсомольцев.

Особого разговора тре
бует улучшение ОПР е  
период производственной 
практики. Основным на
правлением здесь должно 
стать содружество комсо
мольских организаций фа
культетов и предприятий. 
История комсомолии УПИ 
знает немало ярких при
меров такой совместной 
работы. Задача сегодня 
состоит в развитии прове
ренных опытом и поиске 
новых форм такой рабо
ты комсомольцев факуль
тета и предприятия.

Таковы, на наш взгляд, 
основные направления со
вершенствования системы 
общественно - политиче
ской практики студентов. 
Еще раз подчеркнем, что 
важнейшая роль отводит
ся здесь комсомольским 
организациям.

Только совместная ра
бота партбюро, бю
ро ВЛКСМ, совета по 
ОПП и деканатов в тес
ном контакте с препода
вателями позволит под
нять уровень работы в 
системе ОПП до требова
ний сегодняшнего дня.

А. ТИТКОВ, 
член парткома.



ИНТЕРНАЦИОНАЛЬНАЯ 
СТРАНИЧКА

СЛОВО ДЕЛЕГАТУ
С 24  по 26 мая проходил XVII съезд МРСМ и 

мне посчастливилось участвовать в этом огромном 
событии. Собралась молодежь со всех кондов на
шей страны, приехали наши зарубежные друзья, в 
том числе советская делегация во главе с первым 
секретарем ЦК ВЛКСМ Б. Н. Пастуховым.

Хотя мы были незнакомы, но очень скоро узна
ли друг друга, так как объединяли нас одни цели, 
задачи, активное участие в работе съезда, обмен 
опытом.

В работе съезда участвовал первый секретарь ЦК 
МНРП, председатель Президиума Великого Народ
ного Хурала Ю. Цэдэнбал. Он высоко оценил все 
проведенные работы ЦК МРСМ за время между 
двумя съездами и выразил благодарность от ЦК 
МНРП.

Ю. Цэдэнбал сказал, что XVII съезд МРСМ и вы 
полнение решений ХѵІІ съезда будет важнейшим 
этапом в борьбе членов МРСМ и всей молодежи на
шей страны за выполнение решений партии о пол
ном построении социализма в МНР. Мы, делегаты, 
с большим вниманием следили за докладами участ
ников съезда.

У нас в стране развивается движение наставни
ков, которое нужно еще шире воплощать во всех 
коллективах. И в наших студенческих условиях то
же можно применять этот опыт.

В дни работы съезда в перерывах мы посещали 
концерты, цирк и были участниками спортивных 
праздников, которые говорили нам о блестящих ус
пехах нашего народа в области культуры и спорта. 
Все, что мы видели во время съезда, говорило нам 
о том, что наш народ достиг огромных успехов в 
строительстве социализма.

Нас, делегатов съезда, приехавших из разных 
городов СССР и из братских социалистических 
стран, где учится монгольская молодежь, познако
мили с новым городом — городом дружбы — 
Эрдэнэт. Все знают, что в Эрдэнэте строится медно
молибденовый горно-обогатительный комбинат. 
Здесь 16000 монгольских и советских строителей 
работают плечом к плечу. Из 170 городов 57 на
циональностей СССР участвуют в строительстве 
Зрдэнэта. Эта стройка по существу является моло
дежной, и здесь появляются новые формы совмест
ной работы ревсомольских и комсомольских орга
низаций.

В Эрдэнэте работает 316 интернациональных 
бригад и интернациональных экипажей. Население в 
Эрдэнэте в 1980 году достигнет 54000 человек. 
Намечено строительство комбината легкой промы
шленности и ковровой фабрики.

Руководство города Эрдэнэта призывает сту
дентов, обучающихся в Советском Союзе и в других 
социалистических странах, работать в своем городе.

Дорогие друзья, претворим решения XVII съез
да в жизнь!

Г. ДАВААХУУ, Р-463.

В гостях 
у пионеров

Дорогие монгольские друзья!
Примите наши сердечные поздравления в связи с большим национальным праздником— 

54-й годовщине провозглашения Монгольской Народной Республики!
Советские люди, верные принципам социалистического интернационализма, рады успе

хам братской Монголии в строительстве социализма, они гордятся нерушимой советско- 
монгольской дружбой!

Будьте стойкими интернационалистами! Краните верность революционным, боевым и 
трудовым традициям своего замечательного народа! Повышайте академическую успевае
мость, крепите дисциплину и организованность, активнее участвуйте в общественных де
лах! Ректорат, партком, местком,

комитет ВЛКСМ, профком.

Мечте сбыться

На днях мы, группа мон
гольских студентов, побы
вали в гостях у ребят в 
городском штабе КИДа.

Когда мы перешагнули 
порог Дворца пионеров, 
нас сразу охватила весе
лая и шумная атмосфера, 
в которой чувствовалось 
настроение детей. Каж
дый из нас в этот момент 
испытывал волнение. Ведь 
когда-то и мы были пио
нерами. И каждая встреча 
со взрослыми приносила 
нам большую радость. А 
теперь Афы сами —  в роли 
взрослых.

В красивой уютной ком
нате КИДа, где выставле
ны подарки и письма от 
друзей из разных стран 
мира, нам было особенно 
приятно и хорошо.

9
Сначала сами ребята 

рассказали нам о том, что 
знают о нашей стране, 
стране, которой исполняет
ся 54 года со дня провоз
глашения своей независи
мости.

А потом настала наша 
очередь. Рассказ о своей 
Родине, о ее богатых нед
рах, неповторимой красо
те природы начала перво
курсница теплофака Баяр- 
жаргал. Внимательно слу
шали ребята и Тумура —  
студента металлургическо
го факультета, который

поведал о древней мон
гольской культуре. Инте
ресна была беседа Чи- 
мэдхорола на тему друж
бы, посвященная городу 
Эрдэнэт, где совместны
ми усилиями монгольской 
молодежи строится ком
бинат, и городу Дархану, 
растущему при помощи 
молодежи социалистиче
ских стран, входящих в 
СЭВ.

Особенно много вопро
сов было после рассказа 
Мунхбата о том, как мон
гольские пионеры учатся и 
участвуют в общественной 
жизни, как проводят сво
бодное время и занимают
ся спортом, и о том, что 
прошлым летом недалеко 
от Улан-Батора открылся 
новый международный 
пионерский лагерь «Друж
ба», получивший название 
второго «Артека».

Всякая встреча не обхо
дится без песен. Так было 
и на этот раз. Мы спели 
песни, в которых воспева
ется единство дружбы на
ших народов, а потом вме
сте разучили песню «Алые 
паруса», обменялись по
дарками в память о нашей 
встрече.

Эта теплая встреча на
всегда останется в наших 
сердцах.

НАРАНЖАРГАЛ.

У монгольского компози
тора Даимдинсурена есть 
симфония «Гора Хинтей». О 
чем она? О красоте родно
го края и, наверное, еще о 
том, как 'некогда безжиз
ненные степи и горы стра
ны ныне преображаются. 
Монголия словно просну
лась от затянувшегося дол
гого сна. Сейчас в ней уско
ренными темпами с по
мощью братских социали
стических стран строятся 
заводы, фабрики, дороги, 
растут города. И, пожа
луй, одной из самых ува
жаемых стала профессия 
строителя.

Цэрэнгийн Чимэдхо- 
рол, студент строитель
ного факультета УПИ, 
мечтал об этой профессии 
с детства. Близ его родно
го города Улястоя тогда 
еще только начинало раз
ворачиваться строительство 
медно - молибденового ком
бината. По выпуску про
мышленной продукции он 
будет занимать 5-е место в 
мире.

На эту стройку по при
зыву ревсомола съехалась 
и молодежь со всех концов 
страны. И если Улястой 
разрастался на глазах, то 
новый город Эрдэнэт бук
вально рождался вместе с 
комбинатом.

Мечта Чимэдхо'рола 
строить большие, красивые 
дома для людей была за
кономерна. Быть может, 
это как раз тот случай, ко
гда мы выбираем путь в 
жизни, а он находит нас.

После восьмилетки Чи- 
мэдхорол поступил в строи
тельный техникум и закон
чил его с отличием. Каза
лось бы, мечта осуществи
лась — он стал строите
лем. Но Цэрэнгийну Чи- 
мэдхоролу захотелось
учиться дальше, стать 
строителем высокой квали
фикации. То, что он ныне 
студент УПИ, Чимэдхо- 
рол считает счастливой 
случайностью для себя. 
Марка УПИ в Монголии 
ценится высоко.

Чимэдхорол — секретарь 
комсомольской организации 
на строительном факульте
те бессменно вот уже три 
года.

В деканате по работе с 
иностранными студентами, 
когда речь зашла о Цэрэн
гийн е Чимэдхороле, насту
пило оживление. Зоя Гер
мановна Ковальчук, пере
числив: «ответственный,
обязательный, хорошо учит
ся», вдруг не без гордости 
добавила: «У него и -благо
дарность от ректора есть. 
Как-то ночью в общежитии 
муоаропровод загорелся. 
Чимэдхорол сам его поту

Октябрь и моя родина
Октябрьская революция оказала огромное влия

ние на развитие нашей Родины во время револю
ции.

На Родине мое любимое место — это площадь, 
где находится памятник Сухэ-Батору. Обычно е  
нашей стране выпускники школ и вузов встречают
ся именно на этой площади. Конечно, это самое 
бдизкое для нас место. Родина начинается с этого.

В прошлом году я целый год не была в Монго 
лии. Во время летних каникул я поехала на Роди
ну. Так быстро, так сильно изменился облик нашей 
страны. На Толгойте, где я окончила десятый класс, 
было построено много жилых домов, большое зда
ние центральной геологической лаборатории. В го
роде было построено новое здание центрального га
стронома. Около древнего монастыря Гандан нача
ли строить огромное здание. Пока я не знаю, что 
там будет находиться. Моя страна становится все 
краше. ТУЯА Ё., гр С.-284.

шил, даже товарищей бу
дить не стал. Если бы он 
не получил травму, то, на
верное, никто ничего и не 
узнал бы.

Сам Чимэдхорол об этом 
случае мне рассказывал
очень скупо, недоумевая:
«Пожара-то ведь не было! 
Что тут особенного?»

Вообще Цэрэнгийн Чи
мэдхорол очень немногосло
вен, серьезен, точен. Я бы 
даже сказала, пунктуален 
во веем. Этих же качеств 
он требует и от своих рев- 
сомольцев. Если тебе дали

♦  Проводы монгольских выпускников УПИ. |
На снимке: П. Хонгор, вы пускник Мт (сейчас он успешно работает на а

авторемонтном заводе г. Улан-Батора). 3
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поручение, считает Чи
мэдхорол, то ты его дол
жен выполнить обязатель
но.

Ревсомольская организа
ция стройфака занимает 
одно из первых мест в 
УПИ. В этом, конечно же, 
немалая заслуга секретаря..

Чимэдхорол привык чув
ствовать себя ответствен
ным за все, что творится 
вокруг него. В многодет
ной семье Цэрэнгийна он— 
самый старший. К нему в 
письмах обращаются за со
ветом младшие братья и се
стры.

Теплеют глаза у Чимэд- 
хорола, когда он говорит о 
сестре Дарме. Она по рев- 
еомольской путевке уехала 
в совхоз, работает та.м до
яркой. Лицо его вдруг ста
новится озабоченным:
вспомнил младшего бра
тишку, который слиіиком 
много времени уделяет 
вольной борьбе (этот вид 
спорта очень популярен в 
Монголии), а учебу загу
стил.

«Дзавханский аймак, где 
я родился, похож на 
Урал, — рассказывает Чи
мэдхорол, — Улястой, как 
и Свердловск, расположен 
близ горного хребта. Этот 
хребет называется Алтай- 
Ханга. Правда, у нас боль
ше лиственниц, чем сосен, 
но лес напоминает ваш. 
Мой аймак знаменит тем, 
что в нем находится краси
вейшая гора Отгор-Тэнгэр,

что по-русски означает 
«Восходящая к небу...»

Пройдет совсем немного 
времени, и войдет в строй 
комбинат в Эрдэнэте. Боль
шое будущее у этого горо
да. Сделать его красивым и 
уютным мечтает Чимэдхо
рол, и эта мечта должна 
сбыться — ведь он буду
щий строитель, а это зна
чит, что Дзавханский ай
мак будет славиться не 
только своими горами, но и 
прекрасными городами.

Е. ЕВГЕНЬЕВА.

Хороший 
спектакль
Я учусь в Свердлов

ске третий год. За это 
время я многое узнал о 
Свердловске, познакомил
ся с достопримечательно
стями города. В этом нам 
помогают преподаватели 
русского языка.

В октябре был органи
зован культпоход в ТЮ З 
на спектакль «Нас води
ла молодость». Спектакль 
произвел на меня боль
шое впечатление. Мне 
понравилась игра арти
стов, исполнителей глав
ных героев спектакля — 
Вениамина Малышева и 
Л азаря Баукина.

В. Малышев со свои
ми боевыми товарищами 
разыскивает банду во 
главе с Воронцовым. Н а
до было иметь большую 
силу воли, горячее серд
це, коммунистическую 
убежденность, чтобы за 
ставить Л азаря Баукина 
помочь схватить Ворон
цова. Bayкин понял, что 
он идет по неправильно
му пути в жизни. Таких, 
как комсомолец М алы
шев, было много. Они бо
ролись за укрепление Со
ветской власти, не жалея 
своей жизни.

ЖАМБАЛ,
С-379,



...И С Т А Л И  Д Р У З Ь Я М И
Ноябрь ео  праву можно 

назвать месяцем молодых. 
Ведь именно в  этом меся
це мы отмечаем Всемир
ный день молодежи и Ме
ждународный день сту
дентов. Какой он, наш 
современник за рубежом? 
Чем он занимается, о чем 
думает, мечтает, уверен ли 
в своем завтрашнем дне?

Эти и многие другие 
вопросы волнуют членов 
КИ Да УПИ.

«Здравствуй, дорогой 
друг»— с этих слов начи
нается обычно переписка. 
И хотя знакомства, как 
правило, бывают заочные, 
письма сближают коррес
пондентов и порой настоль
ко, что они становятся 
настоящими друзьями.

Вот что рассказали о 
своей переписке члены 
КИДа.

Владимир Запарий*. —

Я переписываюсь с Миро
славом Черны, студентом 
лесотехнического инсти
тута в Брно (ЧССР) два 
года. Мы познакомились 
с Мирославом, когда он 
побывал у нас в УПИ в 
в составе молодежной де
легации из Западночеш
ской области весной 1976 
года. Над выбором своей 
будущей профессии он 
долго не раздумывал. 
Отец его и дед — лесные 
инженеры. И Мирослав 
решил пойти по их стопам.

Людмила Парамонова: 
— Мой корреспондент 
Мирослав Пек тоже живет 
в Чехословакии, в Пльзе- 
ни. Познакомилась я с 
ним в КИДе. Четыре года 
назад он приезжал в 
Свердловск, участвовал 
в строительстве цеха хо
лодной прокатки. Увлека
ется горно-лыжным спор
том, мотогонками.

Вот уже почти год, как 
я получаю письма из аме
риканского города Сомера 
от А ртура Тейлора. Его 
адрес мне дали в КИДе. 
Он — оптик по профес
сии. Два года проучился 
в университете Тампа. На 
дальнейшее образование 
не было средств. С амая 
большая мечта А ртура — 
кругосветное путешест
вие на парусной шлюпке.

Елена Воробьева: —
Мою венгерскую подругу 
зовут Магди Финьевеши. 
Ей 26 лет. Она живет в 
городе Таполуа и учит де
тей венгерскому и русско
му языкам. У себя на роди
не М агди закончила педин
ститут, а стажировку про
ходила в Советском Сою
зе. С тех пор ей очень 
нравится наша страна.

Магди — классный ру
ководитель, многие ее

шестиклассники переписы
ваются с советскими 
школьниками. Магди ин
тересуется русской и со
ветской литературой. В 
ее библиотеке много книг 
с произведениями Горь
кого, Чехова, Достоевско
го, Пушкина, Тургенева. 
А недавно она попросила 
выслать ей для работы 
Гимн Советского Союза и 
гербы союзных республик.

Наталья Попкова: —
С Паулем Рандером, ин
дийцем, я переписываюсь 
пять лет. Ему 21 год. Он 
из состоятельной семьи 
(отец его входит в прави
тельство штата), но дорогу 
в жизнь пробивает себе 
сам. Во время учебы в 
техническом колледже под
рабатывал, ремонтируя те
левизоры и радиоприемни
ки. Сейчас Пауль учится 
на вечерних юридических 
курсах и работает в стра
ховом агентстве инспекто
ром. СССР он считает 
лучшим другом Индии, по
этому старается больше 
узнать о інашей стране...

*  Информация

День 
рождения

Недавно именинниками 
стали сразу 28  чело
век — бойцы ССО «На
дежда». Отряду испол
нился ровно год. Конеч
но, это немного, но и не
мало. Девчата начинали 
все впервые, своими ру
ками, и прошедший год— 
немалый срок.

В большой перерыв со
брались всем отрядом у 
своего мастерка. Смех, 
поздравления, шутки. И 
песни — целинные, звон
кие, веселые.- Все вспом
нилось. И начало, когда 
робко думали: «Получит
ся? Сможем?» Бурный 
подготовительный период 
со своими радостями и 
огорчениями; период
сплочения, узнавания, за
рождения крепкой и« вер
ной дружбы. И, конечно, 
сама целина. Ее, первую, 
очень ждали, торопили, 
чтобы поскорее проверить 
на деле то, чему научи
лись, что поняли, что 
умеем.

Начало есть. У «На
дежды» все впереди.

М. ТИМОХИНА,
I курс ФОПа.

Первая 
«стариковская»

Целина-78 стала пер
вым трудовым экзаменом 
для ССО «Арго». И хотя 
еще свежо в памяти про
шедшее лето, все помыс
лы бойцов отряда направ
лены на предстоящий 
трудовой сезон-79.

■Много дел предстоит в 
подготовительный период: 
спортивная, ш ефская ра
бота, субботники; а се
годня — агитка! Она ста
ла особенной в истории 
отряда: ведь мы — пер
вое поколение стариков 
«Арго»!

Поселок Больш ая Р еч
ка. Здесь в клубе мы да
ем концерт для местного 
населения совместно с 
дружественным отрядом 
СИНХА «Квант». В про
грамме — и старые, це
линные и новые номера. 
Здесь монологи А. Кири
ченко, и пантомима В. Ло
банова, и песни О. Михай
лова. Зрители от души ап
лодируют — хорошо под
готовились ребята!

В. ЛЕВКИН, 
гр. Мт-239.

Давайте подойдем к мо
лодому человеку, который 
читает конспекты; или нет, 
лучше к тем девушкам, 
которые горячо о чем-то 
спорят, и спросим: ,«Вы
знаете поэзию Франции?» 
...Они задумаются, пыта
ясь 'вспомнить хотя бы 
имена французских поэ
тов. Но, кажется, все уси
лия совершенно напрас
ны...

В зале тишина, атмосфе
ра внимания и ожидания 
царит в нем. Сегодня ар
тистка Московской фи
лармонии Антонина Кузне
цова читает баллады 
Ф. Вийона и песни П.-Ж. 
Беранже.

Звучат первые строки 
стиха Ф рансуа Вийона, и 
мы слушаем, ощущая 
грусть и немного щ емя
щую боль. Тюрьма. Поэта 
второй раз приговаривают 
к смерти и в  последний 
момент сообщают о пѳми-

*  Литературный лекторий

ЗНАКОМСТВО
ловании. Что же может 
чувствовать простой
смертный в  такой час? Но 
Вийон — не простой че
ловек, он — іпоэт. Его 
изгнали из Парижа. Никто 
не знает, где іи когда он 
умер — поэт, презираю 
щий стремление к благу и 
удобствам жизни.

Кончилось первое отде
ление концерта, закончил
ся спектакль, где играет 
только один актер. Но 
Вийон остался рядом — 
он жив до сих пор, потому 
что о нем, рожденном в 
XV веке, никто точно не 
знает, умер 6 н или нет.

Тремя веками позже ро
дился Поль-Жан Беранже,

еще один великий фран
цузский поэт.

Пылкая, страстная, не
угомонная его натура пела. 
Душа требовала песен — 
и он пел так, что вся 
Франция подхватывала его 
мотивы.

В тот день мы встрети
лись с Вийоном и Беран
же. Они чем-то похожи: 
то ли своим отношением к 
жизни, то ли веселым, не
унывающим характером.

Спасибо актрисе Анто
нине Кузнецовой! Это 
она познакомила нас с 
ними.

Н. ВИНОГРАДОВА,
2 курс ФОПа.

К сведению пропагандистов
В кабинете пропаганди

ста и агитатора парткома 
УПИ имеется подборка 
литературы к очередным 
занятиям системы пар
тийной учебы.

К изучению доклада Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. 
Брежнева «О дальнейшем 
развитии сельского хо
зяйства СССР», поста
новления июльского (1978  
года) Пленума ЦК КПСС 
имеется примерный план 
занятий, разработанный 
идеологическим сектором 
парткома, подбор литера
туры, как общесоюзного, 
так и местного характера 
по этому вопросу.

Тексты лекций общест
ва «Знание» «Об итогах 
июльского Пленума ЦК 
КПСС и задачах трудя
щихся города Свердлов
ска», «Аграрная политика 
партии в действии». Име
ется краткая справка по 
истории комсомола и его 
деятельности за 60 лет. 
Большой библиографиче
ский список литературы, 
составленный консуль
тантами и работниками 
библиотеки «Лекции об
щества «Знание», «Надеж
ный помощник и боевой 
резерв Коммунистической 
партии», «Молодежь в 
современном мире».

Создана выставка, по
священная 60-летию Ле
нинского комсомола. Для 
агитаторов и политинфор
маторов рекомендована 
идеологическим сектором

парткома тематика бесед 
и докладов, лекций на 
19 7 8 — 1979 годы. Име
ется подбор статистиче
ских данных по отдельным 
вопросам коммунисти
ческого, рабочего и наци
онально - освободительно
го движения в капитали
стических странах. В ка
бинете есть также литера
тура по вопросам идеоло
гической борьбы, студенче
ского и молодежного дви
жения, международного и 
внутреннего положения
С С С Р .

ПРИГЛАШАЕМ ПРО
ПАГАНДИСТОВ, АГИ
ТАТОРОВ, ПОЛИТИН
ФОРМАТОРОВ, а также 
слушателей посетить каби
нет, где можно получить 
необходимую консульта
цию.

Кабинет пропагандиста 
и агитатора парткома УПИ 
работает в понедельник, 
четверг и пятницу с 15 до 
18 часов (аудитория 
И-310). В кабинете уста
новлено дежурство кон
сультантов.

*  Противопожарная 
профилактика

Спортклуб УПИ 
объявляет открытый
конкурс

ПОЛОЖЕНИЕ о конкур
се на лучшую спортивную 
эмблему УРАЛЬСКОГО
ОРДЕНА ТРУДОВОГО
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ  
ПОЛИТЕХНИЧЕС К О Г О  
ИНСТИТУТА имени С. М. 
Кирова.

В конкурсе могут принять 
участие все желающие.

1. Требования к эмблеме:
а) высота — 80—90 мм, 

ширина — 70—75 мм.
б) эскизы должны быть 

выполнены на ватмане.
2. Работы необходимо еда-

УСТРАНИТЬ ВСЕ ПРИЧИНЫ

вать в спортклуб УПИ 
(ГУК, И-233).

Последний день приема 
работ — 15 декабря 1978 
года.

3. Лучшие работы будут 
удостоены премий:

одна первая — 40 рублей,
одна вторая — 30 рублей,
две третьих — 20 рублей.
4. К работе должны быть 

приложены следующие дан
ные об авторе:

фамилия, имя, отчество, 
факультет, курс, группа, до
машний адрес.

Спортклуб УПИ.

Ни для кого не секрет, 
что многие студенческие 
общежития нашего инсти
тута возведены еще в 30-е 
годы. Именно поэтому про
живающим в них надо осо
бенно строго соблюдать 
правила противопожарной 
безопасности, быть дис
циплинированными и более 
требовательными к себе в 
этом отношении. Небреж
ность с огнем, нагрева
тельными приборами мо
жет привести к печальным 
результатам.

Не меньшее значение 
имеет и профилактический 
ремонт. Возьмем для срав
нения 6-й и 8-й студенче
ские корпуса.

В шестом студенческом  
корпусе проведен ряд ме
роприятий по противопо
жарной профилактике —  
в складах светильники обо
рудованы плафонами за
крытого типа, освобожден  
от хлама красный уголок, 
на третьем этаже убраны  
из коридора шкафы и ящи
ки.

В плане будущего года 
стоит замена устаревшей 
электропроводки открыто
го типа на закрытую. Сроки 
исполнения, проставленные 
в плане, еще не наступили, 
но уже близки. Учитывая, 
что сменить электропровод
ку надо примерно в соро
ка комнатах (первая оче
редь), пора бы уже начать 
хотя бы подготовительные 
работы.

Нет пока ясности по со
рока четырем комнатам, 
где прогнивают семейные 
(вторая очередь). В плане 
не указан даже примерный 
срок электротехнических 
работ по ним. Между тем, 
даже неопытному глазу вид
но, что проводка не меня
лась самое малое —  лет 
15— 20, что и подтвердили 
жильцы этих комнат.

Разумеется есть опреде
ленные организационные 
сложности, но учитывая, 
что год на исходе, необхо
димо хотя бы в принципе 
определить сроки устране
ния этой весьма недвус
мысленной опасности воз
можного загорания.

Более благоприятное
впечатление о с т а в л я е т  
восьмой студенческий кор
пус. Практически все про
тивопожарные мероприя
тия, запланированные на 
этот год, осуществлены. Но 
опять против пункта: «сме
нить электропроводку в се
мейных комнатах» в графе  
даты стоит прочерк.

А  так —  кровля отремон
тирована (чтоб не намока
ла электропроводка), про
ведена ревизия мраморных 
электрощитков в кухнях, 
очищены чердак, коридо
ры от хлама. Ряд меропри
ятий еще в проекте на бу
дущий год, поэтому мы их 
касаться не будем.

По словам коменданта 
8-го корпуса, как-то удалось 
утрясти вопрос в этом об
щежитии, чтобы студенты  
не курили где попало. Но 
возьмем пятый студкорпус. 
Комиссия парткома отмети
ла, что нет удобных и обо
рудованных мест для куре
ния. Поэтому курят в кори
дорах около урн, в жилых 
и рабочих комнатах, окур
ки бросают куда попало, 
зачастую непотушенными.

К этому приплюсовыва
ется и слабая работа фа
культетского бюро ВЛКСМ  
в общежитии, координаци
онного совета факультета.

Красный уголок в пятом 
общежитии практически не 
работает, в некоторых ком
натах до позднего вечера 
гремит музыка. Кстати, 
красный уголок размещен  
на четвертом этаже, вопре
ки правилам противопо
жарной безопасности. Не 
снимая вины с бывшего 
коменданта пятого корпуса 
Зеленовой, необходимые 
выводы надо сделать и де
канату, и общественным  
организациям химико-тех
нологического факультета.

Статья написана по дан
ным справки, составленной 
комиссией парткома, и ма
териалам рейда бригады 
редакции «ЗИК» в составе
A. Калиничевой, инженера- 
смотрителя, члена ВДПО
B. Московских, члена проф
кома, Б. Еленина, коррес
пондента редакции.

БУДЬ ОСТОРОЖЕН!
Газ вносит в быт боль

шие удобства, но при не
умелом пользовании газо
выми приборами он мо
жет явиться причиной 
взрыва, пожара, отравле
ния. Необходимо строго 
соблюдать правила поль
зования газовыми прибо
рами и содержать их в 
санитарном и техниче
ски исправном состоянии.

З а п р е щ а е т с я  — 
самовольно устанавливать 
газовые приборы при пе
реносе с одного места на 
другое, допускать к поль
зованию газовыми при
борами лиц, не умеющих 
с ними обращаться; детей 
и лиц в нетрезвом состоя
нии, оставлять без над
зора работающие прибо
ры, применять огонь для 
обнаружения утечки га
за на кранах газопровода 
и приборов: для этой це
ли используется мыльная 
эмульсия.

Несмотря на много
численные предупрежде
ния о правилах пользова
ния газом, число наруши
телей растет. Так, напри
мер гражданин С. В. 
КРЮКОВ, работающий 
мастером в УПИ и про
живающий по адресу: ул. 
Генеральская, дом 11, 
квартира 27, оставил ра

ботающий газовый при
бор без присмотра, в ре
зультате чего сгорела 
пища, произошел пожар, 
а могло быть и хуже. Из- 
за таких нерадивых або
нентов могли постра
дать живущие рядом 
соседи.

ТОВАРИЩИ! Если вы 
почувствуете запах га
за — не пользуйтесь газо
выми приборами, не вклю
чайте и не выключайте 
электроприборы, проверь
те— закрыты ли краны у 
газовых приборов, или 
вентиль на баллоне, обес
печьте охрану загазован
ного помещения и про
ветрите его.

Если запах газа не ис
чезнет или, исчезнув при 
проветривании, появляет
ся вновь, срочно позвони
те в газовую контору ва
шего района или по теле
фону 04.

Будьте предельно вни
мательны и осторожны в 
обращении с голубым ог
нем! Помните, от этого 
зависит безопасность мно
гих людей!

3. И. ЧАГИНА, 
заведующая тех. 

кабинетом ЭК-2 
треста «Сверд- 

ловскгоргаз».


